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 México, D.F. a 24 de Febrero de 2010 

 
Gerardo Ruiz Mateos.  
Secretario de Economía.   

 
Entrevista concedida a los 
representantes de los 
medios de comunicación, 
al término de la 
inauguración del Foro 
Regional sobre 
Competencia Económica, 
en el Palacio Legislativo 
de San Lázaro.     

 
 
PREGUNTA.- ¿Es un hecho el acuerdo de integración con Brasil? 
 
RESPUESTA.- Lo que se anunció ayer fue el inicio de un proceso 
formal, en el cual se van a empezar y analizar de manera formal 
las alternativas que se tienen para poder incrementar el flujo 
comercial con Brasil.  
 
Que, como lo comentaba ayer el presidente Lula, hay una 
cantidad de oportunidades importantes para el crecimiento de 
la economía mexicana.   
 
PREGUNTA.- ¿Hay un compromiso de revisar la baja arancelaria y 
las barreras no arancelarias?  
 
RESPUESTA.- Sí, por supuesto, por supuesto; de hecho es uno de 
los puntos que pusimos sobre la mesa, fue muy claro el gobierno 
de México, la parte central de estas pláticas y de ese proceso   
formal es revisar las barreras no arancelarias que tiene Brasil, 
que finalmente es una economía que se ha volcado sobre todo a 
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su mercado interno, menos al comercio exterior y por ello 
estamos con ellos en un proceso de revisión. 
 
Hemos tenido ya una retroalimentación de los empresarios 
mexicanos que nos han dado una lista de lo que ellos ven como 
riesgos que pudiera tener el tema de barreras no arancelarias y 
es una de las partes, va a ser la parte central de las pláticas que 
tengamos con los brasileños.   
 
PREGUNTA.- ¿Cuáles fueron entonces las apuestas que tiene México 
para reducir, hasta qué niveles se van a bajar las barreras 
arancelarias y qué otros incentivos podrían mejorarse?  
 
RESPUESTA.- Sería muy difícil decir algo ahorita al respecto, 
apenas tenemos un primer acuerdo para empezar un proceso 
formal, falta un tramo muy importante en el cual los 
empresarios van a estar trabajando junto con nosotros, van a 
estar negociando junto con  nosotros lo que se tenga que 
negociar y, bueno, esto empezará ya un proceso en los 
próximos meses.   
 
PREGUNTA.- ¿Ya se fijó una agenda, cuándo sería la siguiente 
reunión?  
 
RESPUESTA.- Todavía no tenemos una agenda perfectamente 
fija; yo tendré que platicar todavía con el empresariado 
mexicano para ver más o menos cuál es la postura, cuándo 
estaremos preparados, las autoridades brasileñas también y 
esperemos empezar en los próximos meses ya el proceso formal 
de pláticas.   
 
PREGUNTA.- ¿El gobierno ya (inaudible) los empresarios? 
 
RESPUESTA.- Bueno hay varios, yo creo que hay riesgos, pero yo 
creo que hay grandes oportunidades.  
 
Como comentaban ayer los presidentes, somos dos economías 
emergentes, dos economías que tienen  mucha 
complementariedad, que eso es lo que hay que resaltar, no 
tanto las diferencias como la complementariedad, 
evidentemente México tiene sus sensibilidades al igual que 
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Brasil tiene sus sensibilidades y ambos países acordamos 
proteger las sensibilidades de ambos países para resaltar sobre 
todo donde  tenemos complementariedad y la sensibilidad es 
mantenerlas como áreas sensibles de ambas economías, que 
todas las economías tenemos pero tratar de sacar el mayor jugo 
a donde están los, repito, complementos de ambas economías.  
 
PREGUNTA.- Señor secretario, perdón que insista, ¿hay industrias 
como la automotriz, la (inaudible), la textil que siguen insistiendo 
que la reducción de aranceles es competencia ilegal para ellos y 
por eso se está acabando esta industria en nuestro país?, igual que 
la juguetera.   
 
RESPUESTA.- Yo lo que le puedo decir es que lo que se está 
haciendo como parte del programa de comercio exterior de lo 
que es la modernización y la simplificación de todo el comercio 
exterior, lo he comentado aquí en múltiples ocasiones en la 
Cámara de Diputados y en la Cámara de Senadores, obedece y 
pasa por un proceso de revisión arancelaria. 
 
México está en los últimos lugares en sistema arancelario a nivel 
mundial y lo que estamos haciendo es modernizando y 
revisando ese proceso para que la economía sea más 
competitiva.  
 
PREGUNTA.- ¿Cuándo envía el gobierno federal la iniciativa en 
materia de competencia económica?  
 
RESPUESTA.- ¿Perdón?  
 
PREGUNTA.- ¿La iniciativa para reformar las leyes de competencia 
económica?  
 
RESPUESTA.- Estamos realmente trabajando igual, de una 
manera conjunta, recogiendo iniciativas, trabajando con el 
Legislativo.  
 
Como lo comentaban ahorita el diputado Ildelfonso Guajardo y 
el senador Eloy Cantú, va a ser un trabajo donde yo creo que 
nos unen a todos lo intereses, incluyendo al sector empresarial, 
al Poder Ejecutivo, al Poder Legislativo, a la sociedad. 
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Y esperemos que la Ley que presentemos sea una Ley que esté 
previamente platicada, previamente de alguna manera ya 
consensada de acuerdo a los resultados de los foros para que el 
proceso legislativo sea un proceso ordenado, un proceso rápido 
y podamos tener rápido una Ley que mejore la competencia y 
así la competitividad del país.   
 
PREGUNTA.- Secretario, el diputado Rojas hablaba de las reformas 
necesarias y dentro de ellas está la económica, todo este problema 
de las alianzas y la salida del PAN de Gómez Mont y demás, ¿tienen 
empantanadas estas…?   
 
RESPUESTA.- Es  un tema que no es materia de mi competencia, 
yo simplemente trabajo con el Congreso de la Unión de una 
manera institucional, seguimos trabajando con todos los 
diputados de todos los partidos para sacar adelante una ley tan 
importante como es la Ley de Competencia Económica.  
 
Muchas gracias.  
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